
順位 １ 質問者 ９番 大槻和弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　防災対策について

(1) 基幹的広域防災拠点整備について

(2) 防災・減災マネジメントについて

(3) 命を守る行動訓練について

(4) 避難情報の的確な伝達について

２ 　身近な移動手段の確保について

(1) まちづくり会議での意見について

(2) コミュニティバス導入要望への対応について

(3) 庁内横断的な組織体制の構築について

３ 　在日米陸軍相模原住宅地区について

(1) 返還交渉の状況と共同使用の見通しについて

４ 　特色ある学校づくりと地域との連携について

(1) 特色ある学校づくりに向けた支援について

(2) コミュニティ・スクールについて

順位 ２ 質問者 ２４番 桜井はるな（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　峰山霊山としての整備について

一　般　質　問　通　告　一　覧

平成３１年３月１２日　
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(1) 合葬式墓所の整備について

(2) 峰山霊園のスペースの活用について

２ 　子育て世代にとって魅力ある街をめざして

(1) 時代に合った柔軟性のある施策への見直しと、子育て世代にやさし

い施策の検討について

３ 　感染症対策について

(1) 麻しん（はしか）対策について

(2) 風しん対策について

４ 　豚コレラについて

(1) 国内の発生状況について

(2) 本市の防疫対策について

５ 　小児医療費助成制度について

(1) 助成対象年齢を高校３年生まで拡大することについて

６ 　１８歳選挙権における高校生アルバイトについて

(1) 高校生への対象拡大後の取組結果について

(2) 今回の統一地方選挙に向けた取組状況について

順位 ３ 質問者 ５番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　環境共生都市さがみはらを目指して
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(1) クールチョイスの促進について

ア ＣＯ２排出削減促進事業について

イ 宅配便の再配達削減に向けた取組について

(2) 「プラスチック・スマート」（プラスチックごみ削減）社会の実現

に向けて

２ 　外国人材の受入・共生に向けた取組について

(1) 相談窓口での翻訳アプリの導入について

(2) 外国人が安心して暮らせる環境整備について

３ 　共生社会の実現に向けて

(1) 重度の障がい児者の地域移行に向けて

ア 重症心身障がい児に対する支援の充実について

イ 重度障がい者の安心した地域生活に向けた取組について

(2) 発達障がい児の早期支援に向けて

４ 　ＳＮＳを活用した相談事業について

(1) ＳＮＳを活用したいじめ・自殺相談について

(2) 若者世代に向けたＳＮＳを活用した相談体制について

順位 ４ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一問一答）

１ 　清新小学校冒険の森への公民館駐車場整備について
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(1) 説明会やメール等での市民意見について

(2) 公民館駐車場の利用率について

(3) 交通安全面に対する市民の不安について

２ 　小学校給食室の廃止を伴う「親子方式」を検討していることについて

(1) 検討組織について

(2) 市民意見の聴取について

(3) 食育と学校給食のあり方について

３ 　「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくり」について

(1) 市民検討会・有識者協議会について

(2) 検討過程をオープンにすることについて

４ 　ユニバーサルデザインのまちづくりについて

(1) 相模原市ユニバーサルデザイン基本指針について

(2) これからの時代にますます求められるユニバーサル都市について

順位 ５ 質問者 ３１番 阿部善博（自民党相模原） （一問一答）

１ 　相模大野駅周辺のまちづくりについて

(1) 伊勢丹相模原店閉店後のまちづくりについて

ア 現状と今後について

イ 市の考えについて
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ウ 市民との関わりについて

(2) 相模原南警察署移転について

ア 現状と今後について

イ 市の役割について

ウ 警察との連携について

２ 　まちづくりの担い手不足の状況と地域に根差した産業支援について

(1) 自治会・民生委員児童委員・消防団等のまちづくりの担い手不足の

現状と今後について

(2) 地域に根差した産業の現状と市の支援について

３ 　スポーツのまちづくりについて

(1) 市民を中心としたスポーツへの取り組みについて

(2) 産業としてのスポーツ振興について

順位 ６ 質問者 ２６番 鈴木秀成（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　セーフティネット住宅について

(1) セーフティネット住宅の登録について

(2) 登録の推進について

(3) 賃貸人への働きかけについて

２ 　公共工事の週休２日制度について
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(1) 公共工事の週休２日制度の導入について

(2) 建設業界との連携について

３ 　相模大野駅周辺の駐輪場について

(1) 駅周辺の駐輪場対策について

(2) 駅南口周辺の駐輪場の現状と確保に向けた取組について

４ 　南区の雨水浸水対策について

(1) 雨水対策工事について

(2) 浸水対策の現状と今後のスケジュールについて

５ 　東林地区の交通手段の確保について

(1) 東林間駅周辺へのバスロータリーの整備について

(2) コミュニティバスの導入について

順位 ７ 質問者 ３番 田所健太郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　国連「家族農業の１０年」（２０１９－２０２８）について

(1) 今年から２０２８年までの「家族農業の１０年」と、「小農と農村

で働く人びとの権利に関する国連宣言」について、市長の見解は

(2) 食の安全保障としての農業の重要性について、市長の認識は

(3) 市内農業の現状認識について

(4) 家族農業・小規模農業の支援について
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ア これまでの本市の取り組みは

イ 持続可能な農業の実現に向け、具体的な支援の検討を

２ 　公園について

(1) 破損等により使用禁止にしている遊具について

ア 使用禁止にしている遊具がある公園数と遊具数は

イ なぜ、使用禁止の状態が長期化しているのか

ウ 早期に修繕・更新を

３ 　ＪＲ藤野駅改札外へのエレベーター設置について

(1) エレベーターの必要性について、市の認識は

(2) ＪＲ東日本との情報交換・共有について

(3) 設置に向けた検討の開始を

順位 ８ 質問者 ２７番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災減災・安全安心のまちづくりについて

(1) 境川への雨水流出抑制対策及び周辺地域の浸水対策について

(2) 境川周辺地域における防災行動計画、マイ・タイムラインの策定に

ついて

２ 　子育て支援について

(1) 公共施設における授乳室の整備について
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(2) 子育て世代が集いやすい環境を目指して

３ 　人にやさしい「さがみはら」であるために

(1) ジェンダーレス社会の実現に向けて

(2) 市立中学校における女子生徒の制服のスラックス併用について

４ 　「さがみはら」ブランドの向上を目指して

(1) ひらがな表記の「さがみはら」の活用について

(2) 海外からのゲストに対応した案内表示について

ア 公共施設の案内表示の考え方について

イ 観光施設等の案内の充実について

(3) 地域ブランド力の向上を意識した商業施設の誘致について

順位 ９ 質問者 ４番 石川達（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　はやぶさ２に関連した取組について

(1) これまでの取組とその成果について

(2) 帰還するまでの取組の考え方について

２ 　道路について

(1) 重要物流道路の指定について

(2) 谷口歩道橋の撤去について

３ 　自転車活用推進計画について
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(1) 策定状況について

(2) 内容及び策定時期について

４ 　住宅の耐震化について

(1) 住宅の耐震化促進の取組について

５ 　下水道施設の耐震化について

(1) 耐震化の取組について

６ 　危険なバス停について

(1) 市の対応について

７ 　小中学校における体験学習について

(1) 体験学習の意義について

順位 １０ 質問者 １１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　麻溝台・新磯野地域の地中障害物の状況について

(1) 地域全体の地中障害物の由来と実態把握について

(2) 処分方法と費用負担について

２ 　伊勢丹相模原店の閉店とまちづくりの考え方について

(1) 市民のアンケートについて

(2) 市の取り組み体制などについて

(3) まちづくりの手法と考え方について
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順位 １１ 質問者 １９番 古内明（自民党相模原） （一問一答）

１ 　高齢者の外出支援等について

(1) 高齢者の移動手段について

ア 外出が困難な高齢者へのサポート制度について

イ バス路線等の拡充について

ウ 自動車運転免許返納者への支援について

エ 敬老パスの導入について

(2) 認知症カフェについて

ア 認知症カフェの現状と課題について

イ 認知症カフェの充実について

２ 　道の駅の設置について

(1) 道の駅設置に対する市の認識について

(2) 既存の道の駅の事例を踏まえた課題等について

順位 １２ 質問者 １４番 小田貴久（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　難病と向き合う若者への支援について

(1) 小児慢性特定疾病の現状について

(2) 臓器移植に関する市民への啓発について
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２ 　危機管理行政について

(1) 避難所と避難場所の違いについて

(2) 浸水ハザードマップの浸水想定区域の解消について

３ 　消防行政について

(1) 水量制限のある配水池を用いての消火活動について

(2) 消防団の出場手当について

順位 １３ 質問者 １２番 山下伸一郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　にぎわいのある商店街を取り戻すために

(1) 商店街の現状認識と対策は

(2) 魅力ある店舗づくりを支援する店舗等リニューアル助成制度の創設

を

(3) 商店街の活性化をはかるための空き店舗対策を

２ 　地域住民のためのコミュニティバス運行について

(1) 高齢者や障がい者などの要望にかなう福祉政策としての移動支援を

(2) 地域の実情に合ったルートとバスの大きさを

(3) 運行継続基準を撤廃し、必要としている地域への導入促進を

３ 　高すぎる国民健康保険税の引き下げについて

(1) 公費負担を増やし、払える保険税に
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(2) 子どもの均等割を軽減し、子育てしやすい相模原に

(3) 均等割・平等割をなくし、協会けんぽ並みの保険税に

順位 １４ 質問者 ２０番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　超高齢社会への対応について

(1) ８０５０問題への対応について

(2) 認知症対策について

ア 認知症サポーターの活動支援について

イ 新たな認知症施策に向けた取組について

(3) 質の高い介護サービスの提供に向けて

ア 介護事業所に対する実地指導の状況について

イ ショートステイ事業所における支援の現状について

２ 　人口減少・超高齢社会に対応したまちづくりについて

(1) 暮らしやすいまちづくりの考え方について

(2) 今後の店舗や病院等の維持について

(3) 高齢者にやさしい店舗の立地について

３ 　市民との協働による芸術文化の振興について

(1) 芸術文化に対する基本的な考え方について

(2) 市民と行政の役割について
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順位 １５ 質問者 １０番 鈴木晃地（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　骨髄・末梢血幹細胞提供者（ドナー）への支援について

(1) 骨髄ドナー登録者の普及啓発や広報について

(2) 臍帯血移植に対する支援について

２ 　学校における医療的ケア児への支援について

(1) 医療的ケア児の現状について

(2) 受け入れ体制について

３ 　不足している介護人材の確保について

(1) 介護人材の確保策について

４ 　障がいのある人への支援について

(1) 知的障がいがある人への支援について

順位 １６ 質問者 １５番 臼井貴彦（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　暮らし潤いさがみはら寄附金について

(1) 使途を指定できるコースについて

(2) 地域活性化応援コースについて

２ 　高齢者の健康増進について

(1) 運動器の機能向上に対する支援について
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(2) 健康遊具の設置の促進について

３ 　教育環境の整備について

(1) オープンスペースについて

(2) プールについて

(3) 非常階段について

順位 １７ 質問者 ７番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　小田急多摩線延伸に向けたまちづくりについて

(1) 上溝周辺のまちづくりについて

(2) 延伸に向けた他自治体との連携について

２ 　豪雨時対策と河川空間の有効活用について

(1) 河川の整備状況について

(2) 下水道の整備状況について

(3) 河川空間の整備方針について

３ 　小・中学生のキャリア教育について

(1) キャリア教育推進の背景について

(2) キャリア教育の今後の進め方について
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順位 １８ 質問者 ４０番 栄裕明（公明党） （一括・一問一答）

１ 　東京２０２０オリンピック・パラリンピックについて

(1) サイクリングコースの設定について

(2) パラリンピックの事前キャンプ誘致について

(3) 民泊の活用について

２ 　市民生活について

(1) 鳥獣被害対策について

(2) 防災用の戸別受信機対応について

(3) 所有者不明土地の利用の円滑化等に関する特別措置法への対応につ

いて

３ 　道路・交通について

(1) 県道５１３号鳥屋川尻について

(2) 津久井地域の道路台帳の電子化について

(3) 職業大跡地へ向かう道路について

４ 　まちづくりについて

(1) 金原地区のまちづくりについて

(2) 城山総合事務所周辺のまちづくりについて

(3) 小中学生や高校生の農村宿泊体験活動について
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順位 １９ 質問者 ３５番 栗原大（市民民主） （一括）

１ 　児童生徒の不登校について

(1) 心理的に不安定な時期のいじめや不登校対策として、小、中学校で

「学校犬」飼育を導入することの見解を伺う。

２ 　認知症に関する条例について

(1) 高齢化率が上昇し認知症患者が増加するなか、認知症になっても家

族が安心して暮らせるための条例を制定する考えを伺う。

(2) 認知症保険への加入の勧奨の取り組みを伺う。

３ 　市設置高度処理型浄化槽について

(1) 津久井湖や相模湖の水質を保全するため、津久井地域への高度処理

型浄化槽の整備について、課題と進捗状況を伺う。

４ 　橋梁の長寿命化について

(1) 津久井地域の橋梁について、腐食度による塗装整備ではなく、定期

的な早めの塗り替えが必要であると思うが見解を伺う。

順位 ２０ 質問者 ４７番 山岸一雄（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　基地対策について
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(1) 本市の基地対策について

２ 　入管難民法改正への対応について

(1) 人手不足の現状について

(2) 外国人労働者受け入れへの対応について

３ 　財政健全化対策について

(1) 地方交付税の必要額の確保について

(2) 臨時財政対策債の廃止への取り組みについて

(3) 債権回収への取り組み強化について

４ 　生産緑地法改正への対応について

(1) 生産緑地制度改正と農地保全対策について

(2) 生産緑地を活用した市民農園について

５ 　広域交流拠点整備事業について

(1) スーパー・メガリージョン構想について

(2) 多様な交流の場づくりについて

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、颯

爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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